

Pressemitteilung

Demokratisch, nachhaltig, zukunftsfähig

Erfolgreiches Jugendkreativfestival in Mecklenburg-Vorpommern

Berlin, 11.10.2018// Unter dem Motto “Demokratisch, nachhaltig, zukunftsfähig” trafen sich am 29. September 2018 mehr als 50 junge Menschen in Mecklenburg-Vorpommern (MV). Gemeinsam wurde an demokratischen, nachhaltigen und zukunftsfähigen Perspektiven gearbeitet.

Auf dem Projekthof Karnitz e.V. in der Nähe des Kummerower Sees fanden wieder kreative und inhaltliche Workshops, Redner*innen-Beiträge, Live-Musik, Essen und viele Informationen in Form von Ausstellung und Diskussionen statt. Die Workshops wurden von Mitgliedern des Festivalteams und eingeladenen Expert*innen geleitet:

- Die lebensnotwendige Ressource Wasser war das Thema im Workshop von Farina Bansemer, vom Festivalteam. Es wurde deutlich, wie wichtig es ist, sich mit Wasser zu beschäftigen, auch über die alltägliche Verwendung wie beim Duschen hinaus. Dazu zählt etwa das sogenannte ‘virtuelle Wasser’, das sich hinter Produktionsabläufen verbirgt.
- Janus Borner und Sophia Bachmann vom Festivalteam boten einen Workshop zum Thema Kleidung an und diskutierten mit den Teilnehmer*innen über die (vor allem für Frauen) katastrophalen Arbeitsbedingungen in der Bekleidungsindustrie. Im Anschluss stellten die Workshopleiter*innen selbstgemachte Naturfarben zum Textilbatiken bereit, um einen Anstoß für Alternativen zu geben.
- Nachhaltiges Konsumieren wurde auch im Workshop von Josephine Scheeler behandelt, in dem aufgezeigt wurde, wie sich unsere Ernährung auf die Umwelt auswirkt. Hierzu wurde auf landwirtschaftliche Erzeugnisse des Projekthofs zurückgegriffen und ohne tierische Produkte gekocht.
- In eine andere Richtung ging der Workshop des regional ansässige Künstlers Christian Kabuß. Sein Workshop zum Thema „Kraft, Behutsamkeit, Kalkül“ lieferte künstlerische Impulse für eine Veränderung der Welt.
- Gerold Stabel und Alina Steinborn vom Peernetzwerk JETZT zeigten, wie wichtig das Projektmanagement bei der Durchführung von Projekten ist. Auch das Jugendkreativfestival funktioniert nicht ohne eine durchdachte Planung und auch Evaluation.

Das Programm wurde durch einen Auftritt der lokalen Band "Irremurx" und eine abschließende Performance der Luftkünstlerin Alexandra Hanisch abgerundet, die mit Akrobatik am Seil die Situation der durch Plastik bedrohten Meere darstellte.

Das Jugendkreativfestival wird von Engagement Global mit Mitteln des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung, der Norddeutschen Stiftung für Umwelt und Entwicklung sowie der Staatskanzlei Mecklenburg Vorpommern gefördert. Es wurde 2018 mit dem [Jugenddemokratiepreis](#) der Bundeszentrale für politische Bildung ausgezeichnet. Die Preisverleihung wird am 16. November 2018 im Zoologischen Forschungsmuseum Alexander Koenig, Bonn, stattfinden.

Weitere Informationen:

>> [Projektwebseite](#)

>> [Programm](#)

>> [Facebook](#)

Kontakt:

Sekretariat Jugendkongress bei KMGNE

Tel.: 030 – 29367940

jugendkongress@outlook.de

Pressekontakt

Dr. Thomas Klein

Tklein@kmgne.de